

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú <b>TELÉFONO 531.</b>	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. . . . . 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

### La huelga de albañiles

Continúa en el mismo estado la huelga de oficiales y peones albañiles y son muchos los huelguistas que se han trasladado a otras poblaciones donde tienen trabajo asegurado y mayor jornal que en nuestra villa.

Esta huelga es consecuencia de la que se solucionó o mejor dicho se aplazó en febrero último. Entonces la representación de los patronos y obreros convinieron en presencia del Alcalde Sr. Ventosa Roig, que se reanudarían los trabajos con la condición de que se aumentarían los jornales, si en Barcelona los aumentaban. No se fijó la cuantía de dicho aumento pero oficiosamente casi se convino en que sería de 25 céntimos diarios.

¿Se han aumentado en Barcelona los salarios? Aseguran los obreros que sí y estas son también nuestras noticias, pues aunque oficialmente las asociaciones patronales no acordaron el aumento, parece que individualmente lo pagan todos los contratistas.

¿Entonces por qué los contratistas de Villanueva se resisten a concederlo? ¿Quieren romper la palabra que empeñaron en febrero? ¿Dudan de que el aumento sea real en Barcelona? Si es esto último, la cuestión pronto estaría resuelta, pues con que se trasladara una comisión mixta a la capital se aclararían todas las dudas.

Pero es que aún hay más. El aumento de 25 céntimos es justificado de sobras. En la huelga anterior decían los contratistas que se había involucrado la cuestión de los jornales con otra que a ellos no les interesaba, o sea, con el conflicto de la compañía del ferrocarril. Entonces quizá hubieran algo de razón, pero actualmente no tienen ninguna.

El aumento de las subsistencias justifica de sobras el del jornal y nos consta que los propietarios pagarían los 25 céntimos de plus sin protestar.

De manera que no sabemos ver la oposición de los contratistas si no es por un exceso de orgullo completamente fuera de lugar.

Lo natural hubiera sido que ellos se adelantaran a la petición de los obreros y, si no lo han hecho, tienen el deber de reparar su descuido.

De la misma manera que criticamos el que alguna vez los obreros por cuestiones fútiles provoquen una huelga, reprobamos con toda energía el que los patronos perturben la vida de nuestra villa con intransigencias absurdas.

Las huelgas no afectan solamente a los obreros y patronos que las sostienen, sino que repercuten en toda la economía de la sociedad. Provocarlas o sostenerlas sin causa justificada, es realizar obra antisocial. Y esto es lo que hacen actualmente los empresarios. — D.

### La patria

Amad vuestra patria, conciudadanos; pero no la hagáis nunca objeto exclusivo de vuestro querer, de vuestro sentir ni de

vuestro pensar. Hay otra patria más grande: la tierra.

De la tierra vivimos los hombres todos, no de la sola nación a que pertenecemos. ¡Cuán pobre y estrechamente no viviría-

mos nosotros sin los productos del resto de Europa y los del Africa, la América y el Asia!

La idea de la patria parcial es bajo muchos conceptos funesta. Excita y mantiene celos y rivalidades entre las naciones, provoca conflictos, enciende guerras. Obliga a mantener grandes ejércitos y armadas, y a fortificar las fronteras. Ha creado las aduanas e imposibilita el libre cambio de productos.

Sólo para el deslinde de tierras contiguas ¡a qué de luchas no ha dado margen! Recientemente han estado a punto de destrozarse por cuestiones de límites la Gran Bretaña y Venezuela, Chile y la República Argentina, Colombia y Nicaragua.

Se refiere la idea de la patria parcial, sólo a la tierra, no a los habitantes. Al paso que las naciones todas están dispuestas a destrozarse por un palmo de tierra que se les usurpe o crean habérselas usurpado, miran con indiferencia que sus gentes emigren.

¡Si la idea de la patria parcial hiciese siquiera que se respetase la de los otros pueblos! En nombre y en interés de la patria parcial se invade la ajena, y se reduce a colonias, islas, y aún costas de lejanos continentes. Allí está mi patria donde está mi bandera, dicen ahora las naciones.

¡Qué de sentimientos feroces, no despierta, por fin la idea de la patria reducida! Ni hay crueldad ni barbarie que no engendre ni legitime el patriotismo. Es la patria el altar en que más víctimas se inmola. Puros son los sacrificios que en él se hacen; nada importan ni nada significan los que se hizo al dios Moloch y a las divinidades aztecas.

Trabajemos, pues, y suspiremos sin cesar por la patria grande. Sólo cuando la tengamos en la tierra toda, dejará de rociar la sangre el altar de ese Moloch moderno y se reconocerán los hombres todos miembros de una sola familia.

FRANCISCO PI Y MARGALL.

La Federación es un sistema por el cual los diversos grupos humanos, sin perder su autonomía en lo que les es peculiar y propio, se asocian, y subordinan al conjunto de los de su especie todos los fines que les son comunes. — PI Y MARGALL.